

Fonds des communautés locales

Le ministre Houangni Ambourou visite les chantiers

RAD  
Port-Gentil/Gabon

Cette inspection a été l'occasion de mesurer l'ampleur et la qualité des travaux exécutés. Et surtout leur rythme d'avancement.

LE ministre du Pétrole et des Hydrocarbures, Pascal Houangni Ambourou, a visité, mardi dernier, plusieurs chantiers initiés par le gouvernement – sur instructions du président de la République, Ali Bongo Ondimba – dans le cadre de l'amélioration des conditions de vie des populations, à travers des techniques innovantes. Aux quartiers Ngadi, Fort-de-l'eau et Moto-Cross principalement, le membre du gouvernement est allé toucher du doigt l'avancement de ces chantiers qui portent sur l'adduction en eau potable par des forages, et l'installation des panneaux solaires. Il s'en est montré plutôt satisfait. D'abord sur la qualité des travaux. Mais aussi sur le respect du cahier de charges par les entreprises adjudicataires. « Nous sommes heureux de savoir que dans 1 ou 2



Photo : Julie Nguimbi

Le ministre Houangni Ambourou échangeant avec quelques habitants du quartier Fort-de-l'eau...

mois, les populations vont être connectées en eau potable, comme elles le sont depuis quelques semaines en lampadaires solaires», a déclaré le ministre du Pétrole. Non sans ajouter que « Port-Gentil est une ville pilote. La semaine prochaine, nous irons à Ezanga, du côté de Lambaréné, vérifier si également que tous les éléments liés à ce nouveau modèle économique des communautés locales, qui a pour vocation d'améliorer les conditions de vie des populations locales, sont en mouvement.»

A l'en croire, ce qui se passe à Port-Gentil sera fait sur l'ensemble des sites pétroliers où les po-



Photo : Julie Nguimbi

En plus de l'eau potable, les lampadaires solaires ont été posés. Ce qui a fait fuir les bandits du quartier.

pulations ont besoin d'assistance et d'accompagnement. « Une traduction en actes du

programme égalité des chances du président de la République», a-t-il dit. Partout où il est passé, les

populations trouvées sur place, jeunes notamment, ont exprimé leur reconnaissance au président de



Photo : Julie Nguimbi

...où ce forage a été réalisé.

la République, à son gouvernement et aussi à "l'homme de proximité" Pascal Houangni Ambourou qui, selon eux, a su développer le sens de l'écoute, briser les barrières entre lui et les populations, en se préoccupant de leur mieux-être.

Le Fonds des communautés locales, a rappelé le membre du gouvernement, par ailleurs député fraîchement élu du premier arrondissement de Port-Gentil, est géré avec des garde-fous, selon le processus de bonne gouvernance et de bonnes pratiques de gestion transparente depuis les appels d'offres.

Journée internationale des Droits de l'enfant

Les enfants port-gentillais font valoir leurs droits

FAE  
Port-Gentil/Gabon

Ils ont saisi l'occasion de cette journée internationale, à eux dédiée, pour rappeler leurs droits. La célébration a cependant été marquée par une double inauguration.

CHAQUE 20 novembre, le monde entier célèbre la journée internationale des Droits de l'enfant. A Port-Gentil, les organisations de la société civile défendant cette noble cause n'ont pas raté le coche. Plusieurs manifestations étaient au menu. Dont une double inauguration. La première a concerné le Centre Xavier d'éducation spécialisée. Fruit d'un partenariat entre l'ONG Agir pour le handicap à l'école (AHE) – présidée par Edwige Adanhodou – et le complexe scolaire Michel Emmanuel. La deuxième inauguration a été le "Point d'information" sur la protection des droits de l'enfant. Une initiative de l'association Arc-en-ciel. Selon Mme Adanhodou, le Centre Xavier tire sa dénomination du premier enfant autiste que le complexe Michel Emma-



Photo : Sidonie Ambonguilla

Les enfants ont saisi l'occasion pour nous rappeler leurs droits légitimes.

nuel avait accueilli. « C'est avec Xavier que nous avons changé notre regard sur le handicap», a-t-elle confié. Le centre Xavier accueillera, entre autres, des enfants présentant des troubles divers: troubles du langage, de la concentration, de la rétention, du comportement, etc. Sa mission première est de préparer et d'aider ce type d'élèves à être admis dans une classe ordinaire. Pour cela, le centre propose un programme individuel et des méthodes d'apprentissage sur mesure. Mieux, il possède des équipements et des matériels adaptés et une équipe pluridisciplinaire (orthophoniste, psychologue, médecin, éducateurs spé-



Photo : Sidonie Ambonguilla

Mme Edwige Adanhodou, présidente de l'ONG Agir pour le handicap à l'école.



Photo : Sidonie Ambonguilla

Le consul de France à Port-Gentil, Christian Hue, coupant le ruban symbolique.

cialisés, auxiliaires de vie scolaire...)

La seconde inauguration est un "Point d'informa-

tion" sur la protection des droits de l'enfant. Une initiative de l'association Arc-en-ciel, soutenue par l'Union européenne. Logé dans l'enceinte du Centre Xavier, ce point d'information, selon Sylvie Balle – directrice du centre Arc-en-ciel, sis à Libreville – est "un lieu où l'on trouvera une importante documentation sur les droits de l'enfant". Autrement dit, sur la législation gabonaise en la matière, les procédures, les codes et conventions des Droits de l'enfant, sur la parentalité (médiation familiale, grossesse, communication, accompagnement des parents) et sur bien d'autres informations concernant les enfants orphelins,

de la rue et ceux victimes de violences, de maltraitance, d'abus sexuels, etc. C'est le consul de France à Port-Gentil, Christian Hue, qui a coupé le ruban symbolisant l'inauguration dudit centre et du Point d'information. Ensuite, les enfants ont égrené leurs dix droits fondamentaux – extraits de la Convention internationale des droits de l'enfant – notamment le "droit d'avoir un nom, une nationalité, une identité". Le "droit d'aller à l'école, d'avoir une famille, d'être entouré et aimé". Le "droit à la santé, à la liberté de religion, à une alimentation équilibrée". Le "droit d'être protégé de la violence, de la maltraitance et de toute forme d'abus et exploitation". Le tout, dans une vive émotion.

Présente en sa qualité de 1<sup>re</sup> adjointe au maire du 1<sup>er</sup> arrondissement, Marie-Claire Ogoula Ozoumet a salué la contribution de l'Union européenne et de tous les partenaires au développement du Gabon, qui accompagnent, peu ou prou, toutes les initiatives de la société civile dans la capitale économique.